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1/la pause méridienne1/la pause méridienne
Les parents d’élèves de l’école Jules FERRY ont réalisé un questionnaire au sujet du temps de cantine qu’ils ont soumis aux 
élèves élémentaires et maternelles. Les RPE indiquent que les résultats sont plutôt négatifs et révèlent des difficultés de 
gestion de temps (notamment sur le dernier service) ainsi que des nuisances sonores importantes. Globalement, ce temps 

de cantine n’est pas ressenti comme un moment agréable pour les élèves. 

Jérémy RIOU (JR) rappelle que les horaires d’école actuels, ne facilitant clairement 
pas le service de cantine (notamment sur l’école J FERRY) ont été votés par l’équipe 
pédagogique et les RPE alors que la commune s’est abstenue lors d’un précédent 
conseil d’école. En effet, depuis de nombreuses années maintenant, les équipes 
intervenant sur le temps méridien rappellent qu’il manque au moins 15 minutes pour 
profiter de façon optimale de la restauration proposée. 

JR évoque quelques pistes :
- comme la mise en place d’un self (à l’instar de l’école JJ ROUSSEAU). Sur l’école 
J FERRY, cela semble plus complexe à mettre en place, en raison d’un manque de 
place.
- La construction ou l’extension d’une nouvelle cantine à J. FERRY: à ce sujet, 
M. le Maire a été fortement sensibilisé.
- La possibilité de limiter le nombre d’enfants : instaurer un plafond lors des inscriptions. 
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JR rappelle que la commune fait tout son possible, que les agents ont été formés sur ce temps-là et que les moyens humains 
mis en place pendant la COVID ont été maintenus, pour pallier les difficultés et pour davantage de confort pour 

les jeunes usagers.  

Les RPE de l’école J. FERRY évoquent également un climat pesant dans la cantine (des propos déplacés de 
certains agents envers les enfants), rappelant que des demandes avaient été réalisées pour améliorer la 

qualité du service (le placement libre par exemple). 

Jonathan POUDEVIGNE (JP) indique que lorsqu’un plat unique est proposé, les enfants peuvent 
déjeuner sur la table de leur choix, comme cela avait été demandé. Avec Mme ULHMANN, il indique 

également qu’ils seront vigilants quant aux propos du personnel envers les enfants. Un discours bienveillant est 
bien évidemment de mise. 

Yohan TAVAN (YT) rappelle la nécessité, pour les parents, de faire remonter au plus tôt aux services les situations qui 
peuvent poser problème, en étant très factuel, afin de les traiter efficacement. Le simple ouï-dire ne peut suffire pour mettre 
en évidence et régler les difficultés humaines éventuelles. 

JR mentionne qu’il avait pu assister à un temps de cantine et qu’en effet, le niveau sonore était assez élevé, malgré une 
isolation phonique déjà présente. Pour autant, les enfants ne semblaient pas le subir.
Les RPE mentionnent que pour les parents qui travaillent, instaurer un quota ne semble pas entendable. Bien entendu, les 
élus et les agents sont du même avis. 

Par ailleurs, il est aussi rappelé que les parents qui ne travaillent pas ont aussi des droits. 

Jennifer THEUREAU-BERRUYER indique que la solution est sans doute la construction d’une nouvelle cantine et rappelle, 
qu’à l’heure actuelle, nous avons de la « chance » d’avoir une classe supplémentaire disponible. JR rappelle que le projet 
est sérieusement à l’esprit des élus (cf. plan de mandat).

Alicia LAJUS évoque ses conditions de travail sur l’école JJ ROUSSEAU : 25 à 30 enfants par salle, des effectifs moindres. 
Les volumes croissants d’enfants inscrits ces dernières années à J FERRY semblent vraiment être le cœur des problématiques. 
JR indique que les services vont de nouveau étudier la problématique et que ce questionnaire sera de nouveau proposé 
aux élèves courant mai afin d’en voir les évolutions. 

2/ retour sur l’alsH des vaCanCes de noël2/ retour sur l’alsH des vaCanCes de noël
Sylvie REYNAUD mentionne quelques chiffres :
- 42 enfants nominatifs,
- 17 enfants de 3 à 5 ans,
- 25 enfants de 6 à 12 ans.
L’accueil s’est très bien passé, il n’y a pas eu de difficulté particulière. 
Les RPE indiquent une information trop tardive sur les dates de réservations. 

Il est indiqué qu’en 2024, l’accueil de loisirs sera également ouvert sur la deuxième semaine des vacances de Noël, début 
2025 (hors 1er janvier). 

JR rappelle également qu’un groupe supplémentaire a été ouvert sur les 15 premiers jours d’août. Cette augmentation de 
notre capacité d’accueil a été fortement appréciée par les familles. 

Par ailleurs, il est évoqué un manque d’activité extérieure sur certains accueils comme le Canard Sauvage. 

William GEROMET précise que le bâtiment du Canard Sauvage n’a pas de lieu extérieur dédié. Par ailleurs, sur le temps 
périscolaire, avec le départ échelonné des enfants, cela est plus complexe à mettre en place que sur des mercredis ou 
des vacances. Il en prend note. 



3/ effeCtifs au pôle ases au 01.01.20243/ effeCtifs au pôle ases au 01.01.2024
YT note que 45 agents sont affectés au pôle des affaires scolaires et extrascolaires (16 à l’animation, 15 à l’entretien, 2 
ETAPS, 2 agents référents de cantine, 9 ATSEM et un directeur). 
Mme PONCIN (ATSEM) a été titularisée fin 2023. Toutes les ATSEM sont donc titulaires et à temps complet. 
Mme GUILHOT (agent d’entretien) a été également titularisée fin 2023. 
Début 2024, Théo GUYONVARCH et Alicia LAJUS ont été également titularisés. 
Plusieurs agents ont été mis en stage début 2024 et seront titularisés au bout d’un an si la période de stage est validée. 
En conclusion, les équipes sont stabilisées et les contrats précaires s’effacent au profit d’agents méritants et efficients. 
 

4/ projets d’investissements pour 20244/ projets d’investissements pour 2024
Voir plan de mandat mis à jour

5/ Questions diverses5/ Questions diverses
JR évoque la future augmentation des tarifs de cantine pour la rentrée de septembre 2024. La délibération sera prise 
vers le mois de mai, après consultation de la commission. Il évoque également une augmentation de dotation à destination 
de l’école St FRANÇOIS de 10 000 € pour cette année (passage de 1 500€ en 2023 à 1 900€ en 2024 par élève 
de maternelle) afin de tendre vers les moyennes nationales (près de 2 300 € pour chaque élève de maternelle) et 
répondre à un projet de végétalisation de la cour. La commune ne souhaitant pas augmenter les impôts, des recettes 
supplémentaires doivent être trouvées. De plus, API, notre partenaire, va sans aucun doute augmenter ses tarifs. 

Mme SIMONET propose de mettre en place une action, notamment le jeu des 1000 € de France Inter pour apporter 
des fonds aux écoles. Le principe est que l’équipe de France Inter se déplace dans les petites villes ou villages de France 
et vient enregistrer plusieurs émissions en une date dans une commune qui accepte de l’accueillir. L’émission est retransmise 
sur France Inter chaque jour à 12h45. Deux candidats doivent répondre à des questions de culture générale tirées au 
sort. Il y a 3 questions bleues (faciles), 2 questions blanches (moyen), 1 question rouge (difficile). Ils peuvent bénéficier 
d’une question repêchage. S’ils répondent bien, ils accèdent à la question Banco (gain 500 €, à se partager entre les 
2 candidats) et à la question Super Banco (gain 1000 € à se partager). Les candidats se proposent sur place à la date 
d’enregistrement. Dans le cas d’enfants, cette démarche serait à préparer en amont avec la participation des enseignants. 
Le dossier doit être validé par la commune. Les directrices d’écoles seront sollicitées en ce sens.  

Une demande est également faite pour la mise en place des chèques CESU. Les services vont se renseigner. 

Il est évoqué un manque de poubelle sur le parking de l’école JJ ROUSSEAU. La question sera étudiée par les services. 

Par ailleurs, il est remonté des eaux stagnantes au nord du Canard Sauvage (devant l’ancienne fontaine) lors de fortes 
pluies. 

Les RPE souhaitent également avoir un visuel des réservations des enfants sur le portail famille une fois cette dernière 
réalisée.

Il est signalé également un grillage endommagé et dangereux au niveau de l’école maternelle JJ ROUSSEAU.  

JR informe qu’un mouvement de grève est prévu le jeudi 1er février au niveau des écoles (principalement sur le groupe 
scolaire JJ ROUSSEAU). Un service minimum d’accueil sera mis en place sur les 2 écoles JJ ROUSSEAU, comme la municipalité 
s’y engage et emploie à chaque fois dans ces cas-là. 

Fin de la commission : 20h. 


